

LA UNIVERSIDAD, LA REGION y OTRAS COSAS

SR. PRESIDENTE

Al comenzar el año 1985, y tercero de mandato, terminadas las meditaciones del pasado es hora de propositos para el actual.

Y volvemos al tema de la Universidad y la Region, aunque la respuesta sea la frase ya tan manida de "insularismos trasnochados" "muletilla usada hasta la saciedad para accallar y encubrir la voz de un pueblo, que esta precisamente al margen de esos insularismos. Es algoe mucho mas serio, y mas tragico.

Vamos hoye- a no mencionar estadísticas ni historías de fnustaciones, porque estan repetidas hasta el infinito a traves de los medios de comunicacion o de comunicados por casi todas las Entidades de la Provincia y por centenares de ciudadanos que han llenado paginas de todos los diarios, durante años.

Una relacion parcial de entidades que se han pronunciado en torno ala Universida en Las Palmas, y de un modo inmediato por la integracion de CULP en la Universidad Politecnica, seria --- Camara de Comercio Industria y Navegacion, Colegio Oficial de Abogados, Grupo de Juristas FORO CANARIO", Grupo de Empresarios AIVA, Federacion de APAS de la Provincia, Centro de Iniciativas y Turismo, Claustro de Institutos, Entidades Culturales, Fundacion Universitaria de Las Palmas, La propia Universidad Politecnica, con un planteamiento tecnico y razonado. Consejo Episcopal de La Diocesis, Ayuntamiento de San Bartolome de Tirajana, Colegio Oficial de Economistas, Delegacion Diocesana del Clero, Federacion de Empresarios del Comercio, Asociacion de Importadores de Automoviles, Camara Ofivial Sindiaal Agraria, El Mueso Canario, la Sociedad Economica de Amigos del Pais, Colegio Oficial de Arquitectos, Gabinete Literario, Cirdulo Mercantil, Tertulia "Victor Doreste" , Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Tecnicos, Colegio Oficial de Procuradores, Correos Y Telecomunicaciones, Club de Leones de Lss Palmas, Escuela de Enfermeria, Col. Of. de Agentes de Aduanas Cooperativa Familiar de la Enseñanza etc, etc. y Ayuntamientos, Cabildo Insular, Colegio de Medicina y casi todos los lideres politicos , de un modo especial los lideres del partido socialista , pero estos, antes de las elecciones , y DOSCIENTAS MIL PERSONAS, DE TODAS- con aquel ridiculo forcehgeó para arragar, la pancarta. Ahi estan las pruebas graficas.

Y usted Excelencia, que tambien por supuesto antes de las Elecciones , segun el Diario La Provincia del dia tres de junio de 1982 dijo " EL PSOE A NIVEL REGIONAL TIENE CRITERIOS MUY CLAROS: NO ACEPTAMOS EL CENTRALISMO EDUCATIVO QUE EXISTE Y ESTO NO PONE EN PELIGRO NI LA REGION & NI LA NACIONALIDAD, NI NADA DE ESTO. NO SE PUEDE CAER EN EL MANIQUEISMO, DE QUE HACER DOS DISTRITOS ATENTA CONTRA LA REGION"

Y un mes despues en el Dário de L as Palmas " del ocho de julio de 1982, segun dicho periodico usted decia

"CUANDO UNA AMPLIA REPRESENTACION DEL PUEBLO DEMANDA ALGO Y NO SE LE SATISFACE SE GENERA UNA FRUSTACION, UNA DECEPCION QUE PODRIA AFECTAR TAMBIEN A LAS INSTITUCIONES DEMOCRATICAS. YO CREO QUE ESTO NO DEBIERA OCURRIR. LA REIVINDICACION ES JUSTA. PEDIR MAS CENTROS UNIVERSITARIOS EN LAS PALMAS SE ENCUENTRA ABSOLUTAMENTE JUSTIFICADO Y REQUIERE UNA RESPUESTA, SEA DE UN GOBIERNO DE UCD O UN GOBIERNO SOCIALISTA. LO QUE NO SE PUEDE ES DARLE LARGAS AL ASUNTO.

Y ahora Sr. Presidente tiene usted la gran ocasion de cumplir sus promesas, aunque un poco tardias.

Ahora que el Presidente del Cabildo ha agotado su amplia capacidad de dialogo esterilizando frente a una Universidad de La Laguna esterilizante, y haciendo una llamada angustiada a su persona y a su inteligencia/ Esperemos que también su voluntad.

Lo que no podemos tolerar por mas tiempo los canarios, burlas como la respuesta o comunicado de La Laguna al Cabildo. Tampoco podemos tolerar las declaraciones del Sr. Garcia Manrique , Director Genrerar de Universidades, manifestando que el problema Universitario de Las Palmas es un asunto entre la Universidad de La Laguna y El Cabildo Insular de Gran Canaria.

II

El problema universitario de esta Provincia, no es competencia del Cabildo, ni de la Universidad de La Laguna; es un problema de los canarios, es un problema de una ciudad con cerca de 400.000 habitantes, la única de Europa, no solo de España que no cuenta con Facultades Humanísticas, y que se ha repetido hasta el agotamiento. Ya nos sentimos cansados de escribir y de opinar.

Y no se resuelve adscribiendo a los Centros a La Laguna, porque la historia nos ha demostrado que es inútil. Ahí están una larga lista de frustraciones, de los centros que hasta ahora han dependido de La Laguna. Como ejemplos la Universidad Internacional de Canarias "Perez Galdos", la Facultad de Empresariales, el conflicto de la Facultad de Bellas Artes, con el bochornoso espectáculo de la huelga y sentada de los Catedráticos de dicha materia en la Facultad de La Laguna, una manifestación inédita típica de anticultura.

El problema universitario, es competencia del Gobierno de la Comunidad Autónoma o del Gobierno de la Nación, pero, repito, no del Cabildo ni de La Laguna. La Laguna afortunadamente ya se ha declarado incompetente.

Ahora tiene usted la gran ocasión de cumplir las promesas preelectorales enun-
radas anteriormente. Ahora o nunca.

No se podrá construir la Región, en la que usted pone tanto empeño a expensas de esta Provincia, y sobre dos pilares que siempre serán dos perpetuos contenciosos entre ambas provincias; el cultural y el económico. Haga balance y observará que el pleito insular ha adquirido caracteres virulentos, que ya estaban casi superados.

Hace pocos días manifestaba usted que nuestra isla era un volcán a punto de estallar: ya se han encendido las dos primeras mechas de los arbitrios que en lugar de corregir el mal de origen del cual por supuesto no son ustedes culpables, pero que lo han enconado con esa "embajada volante", recabando los votos de las islas periféricas a cambio de parte del botín a expensas de Gran Canaria; y la mecha del problema universitario, incumpliendo las promesas preelectorales, con argumentos como lo de que estamos en "otro contexto histórico". Sin duda el contexto histórico es diferente a antes de las elecciones.

La mecha definitiva, quien la enciende: los padres de los alumnos que ven frustradas las posibilidades de acceso a estudios superiores de sus hijos, los alumnos de las diversas secciones del CULP, al tener que marchar a sus domicilios al llegar a tercer curso?, o los mismo doscientos mil ciudadanos de la manifestación del año 82?. No sabemos: lo que sí es seguro, que no será ~~ni-tan-tranqui~~ tan ortodoxa como la anterior porque ya no va mas!

L. Berdejo,
Y para terminar, ~~hablando~~ de maniqueísmo; palabra que usted utilizó en la campaña preelectoral. Agustín Obispo de Hipona defendió el maniqueísmo, se arrepintió y después fue santo. Siempre se está a tiempo, al menos aun.